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PROGRAMA DE CERVEJARIA CHEGA AO RIO 
PARA LEVAR OPORTUNIDADES DE ESTUDO 
E TRABALHO A ENTREGADORES. SERVIÇO, P10

GABIGOL DA TORCIDA 
LEVA 'VAPO' DE LADRÃO 

EM GUADALUPE 
Jefferson contou 
que o carro com 
os dois criminosos 
atravessou na 
frente do veículo. 
De dentro, saiu um 
homem apontando 
uma arma e mandou 
os ocupantes 
descerem

FRENTISTA MORRE E OUTRO 
FICA FERIDO APÓS TIROTEIO 

EM POSTO
POLÍCIA, P7

FRENTISTA MORRE E 
OUTRO FICA FERIDO APÓS 
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BRIGA COM BRAZ: FLA DEVE 
REFORÇAR SEGURANÇA DE 
DIRETORIA E JOGADORES
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POLÍCIA PRENDE SUSPEITO DE 
VENDER FALSOS ATESTADOS 

MÉDICOS NA ZONA SUL
POLÍCIA, P6

PREFEITURA DO RIO ENTREGA 
TERMINAL DE DEODORO PARA 

INTEGRAR TRANSPORTES
GERAL, P3

FESTIVAL PRAIA RIO 2023  
INVADE IPANEMA NO PRÓXIMO  
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Colegiado funcionará por quatro anos
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Divulgação

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
retoma o julgamento sobre a constitu-
cionalidade do marco temporal para 
demarcação de terras indígenas.  

O julgamento foi suspenso no dia 
31 de agosto, quando o ministro Luís 
Roberto Barroso, último a votar sobre 
a questão, proferiu o quarto voto contra 
o marco. O placar do julgamento está 4 
votos a 2 contra a tese.

Até o momento, além de Barroso, os 
ministros Edson Fachin, Alexandre de 
Moraes e Cristiano Zanin se manifes-
taram contra o marco temporal. Nunes 
Marques e André Mendonça se mani-
festaram a favor.

Moraes votou contra o limite tempo-
ral, mas estabeleceu a possibilidade de 

indenização a particulares que adqui-
riram terras de “boa-fé”. Pelo entendi-
mento, a indenização por benfeitorias 
e pela terra nua valeria para proprietá-
rios que receberam do governo títulos 
de terras que deveriam ser considera-
das como áreas indígenas.

A possibilidade de indenização aos 
proprietários por parte do governo é 
criticada pelo movimento indigenista. 
Para a Articulação dos Povos Indíge-
nas do Brasil (Apib), a possibilidade 
é “desastrosa” e pode inviabilizar as 
demarcações.

O Conselho Indigenista Missioná-
rio (Cimi) afirma que a possibilidade de 
indenização ou compensação de territó-
rio vai aumentar os conflitos no campo.

-������
No julgamento, os ministros dis-

cutem o chamado marco temporal. 
Pela tese, defendida por proprietá-
rios de terras, os indígenas somente 
teriam direito às terras que estavam 
em sua posse no dia 5 de outubro de 
1988, data da promulgação da Cons-
tituição Federal, ou que estavam em 
disputa judicial na época. Os indíge-
nas são contra o entendimento.

O processo que motivou a discussão 
trata da disputa pela posse da Terra Indí-
gena (TI) Ibirama, em Santa Catarina. 
A área é habitada pelos povos Xokleng, 
Kaingang e Guarani, e a posse de parte 
da terra é questionada pela procurado-
ria do estado.
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O Ministério do Desenvol-
vimento, Indústria, Comércio 
e Serviços (MDIC) criou um 
Grupo de Trabalho para Redu-
ção do Custo Brasil (GT-CB), 
com o objetivo de propor medi-
das que aumentem a competi-
tividade e promovam o cres-
cimento do país. O colegiado 
funcionará por quatro anos, 
conforme determina a resolu-
ção publicada nesta quarta-
-feira (20), no Diário Oficial 
de União.  

O Custo Brasil é o conceito 
usado para definir os desafios 
e entraves ao crescimento eco-
nômico do país, como proble-
mas de logística, burocracias, 
entraves jurídicos e alta carga 
tributária que tornam o custo 
dos produtos nacionais altos e 
os investimentos menos atraen-
tes. De acordo com um estudo 
realizado pelo Movimento Bra-
sil Competitivo (MBC), em par-
ceria com o MDIC, e apresen-

tado em maio deste ano, atu-
almente o Custo Brasil chega 
a R$ 1,7 trilhão por ano.

O estudo chegou a esse 
valor, a partir da despesa adi-
cional que as empresas brasilei-
ras precisam gastar para produ-
zir no país, comparados a média 
do custo da produção nos paí-
ses que integram a Organização 
para a Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico (OCDE). 
Os custos são baseados em 12 
indicadores de áreas fundamen-
tais para garantir a competiti-
vidade do setor empresarial, 
como o custo para empregar 
um trabalhador, por exemplo.

Para reduzir esses desafios, 
o grupo tem como metas melho-
rar a produtividade, competiti-
vidade e o ambiente de negó-
cios da economia brasileira, por 
meio de propostas de políticas 
públicas e melhoria da regula-
mentação de responsabilidade 
do Poder Executivo. 

A
o repercutir a fala 
do presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va na sede da Or-

ganização das Nações Unidas 
(ONU), o ministro do Desen-
volvimento e Assistência So-
cial, Família e Combate à Fome, 
Wellington Dias, reiterou que o 
governo tem como meta retirar 
o país do mapa da fome nova-
mente. Em entrevista a emisso-
ras de rádio durante o programa 
Bom Dia, Ministro, Dias lem-
brou que, atualmente, 33 mi-
lhões de pessoas passam fome 
no Brasil.  

“Afirmo aqui para o Bra-
sil inteiro: nós vamos, nova-
mente, tirar o Brasil do mapa 
da fome. O Plano Brasil sem 
Fome, lançado por ele [Lula] 
no meu estado, no Piauí, tem 
essa missão. E estamos abra-
çando com todo carinho o desa-
fio. Garantir que a gente tenha 
transferência de renda, com-
plemento de alimentação, mas 
também o caminho de tirar da 
pobreza e da promoção social. 
É isso que quer o presidente da 
República pelo Brasil apresen-

tado na ONU.”
Outro ponto citado pelo 

ministro é o aumento da pobreza 
no país. Segundo ele, em 2018, 
o Brasil havia alcançado seu 
menor patamar de pobreza: 
18%. “Agora, quando a gente 
assume [o governo], são 94 

milhões de pessoas no Cadas-
tro Único, ou seja, na pobreza, 
o que significa algo próximo de 
45%”, disse. “Subiu a pobreza 
e também o número de pes-
soas na extrema pobreza”, com-
pletou, ao citar um total de 55 
milhões de beneficiários do 
Auxílio Brasil.

“Como brasileiro, indepen-
dentemente das disputas polí-
ticas, dá um orgulho danado a 
gente ver o nosso presidente 
na ONU, colocando na mesa, 
ali, como a pauta principal, os 
temas do povo do Brasil e do 
mundo. Principalmente o tema 
dos mais pobres”, destacou. 

“Quando o presidente desa-
fio o mundo, veja só a indig-
nação. Indignação com a fome, 
a pobreza, a guerra, o desres-
peito ao ser humano.”

“E mais: apresentando a 
necessidade de o mundo prio-
rizar. Como ele diz, é uma 
decisão política. Como é que 

o mundo coloca mais de US$ 
1 trilhão por ano para guerras e 
vem dizer que não tem dinheiro 
para matar a fome de quem pre-
cisa, para reduzir a pobreza? 
Também aumenta o nosso desa-
fio, no Brasil, principalmente 
para a equipe que comigo está 
no ministério”, concluiu.
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Segundo o ministro, nos últimos 4 anos pobreza saltou de 18% para 45%

Reprodução

Placar está 4 a 2 contra tese defendida por proprietários de terras

Reprodução

Como brasileiro, 
independentemente 
das disputas políticas, 
dá um orgulho danado 
a gente ver o nosso 
presidente na ONU, 
colocando na mesa, ali, 
como a pauta principal, 
os temas do povo do 
Brasil e do mundo. 
Principalmente o tema 
dos mais pobres”
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Gatinho desaparecido
Um gatinho está desaparecido desde o 

último sábado. Ele sumiu na Avenida Men 
de Sá, na região Central do Rio. Qualquer 
informação ligar para Edson. O telefone é 

(21) 97207-1086
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Prefeitura do Rio 
entregou nesta 
quarta-feira (20) 
o Terminal De-

odoro, com a integração dos 
trens da Supervia, ônibus con-
vencionais urbanos, e do BRT 
da Transolímpica e da futu-
ra Transbrasil. As obras desse 
corredor estão sendo finaliza-
das. No total, serão 18 esta-
ções, quatro terminais (Deo-
doro, Margaridas, Missões e o 
Intermodal Gentileza) e mais 
22 intervenções, como viadu-
tos e alargamentos de pistas, 
ao longo de 26 km.

O prefeito Eduardo Paes, 
a secretária de Transportes, 
Maína Celidonio, a secretá-

ria de Infraestrutura, Jessick 
Trairi, e a diretora-presidente 
da Mobi-Rio, Cláudia Secin, 
inauguraram a área de cone-
xão, na Zona Oeste.

Esse é o primeiro dos qua-
tro terminais previstos para a 
Transbrasil. A obra é conside-
rada estratégica para a mobili-
dade da região. Durante a inau-
guração, moradores da região 
comentaram sobre suas expe-
riências e expectativas.

Ainda na inauguração o 
prefeito comemorou a obra 
e deu exemplos da facilidade 
de deslocamento da popula-
ção. “Esse aqui é um termi-
nal de integração superimpor-
tante para a cidade, porque ele 

junta o trem com a Transolím-
pica e a Transbrasil. A partir da 
conclusão da Transbrasil, você 
terá todo o sistema interligado. 
Na prática, a pessoa poderá 
sair de Guaratiba, Sepetiba e 
Santa Cruz, e chegar ao Cen-
tro do Rio de Janeiro usando 
o sistema BRT até o Terminal 
Gentileza, pegando em seguida 
o VLT sem gastar um tostão a 
mais’, disse.

Paes ressaltou ainda que o 
terminal vai poupar o tempo 
dos cariocas. “O que estamos 
fazendo é permitir que o cida-
dão que se desloca por essa 
cidade possa ganhar, às vezes, 
duas horas por dia para ir para 
casa ver os filhos, namorar com 

a esposa, ver novela, ir para o 
culto religioso, ir para o samba 
e jogar pelada com os amigos 
em vez de ficar perdendo esse 
tempo no transporte”, afirmou.

Esta é a primeira etapa do 
início da operação, já que o 
terminal será um grande ponto 
de conexão entre os corredo-
res Transolímpica e Transbra-
sil. Neste primeiro momento, 
o terminal vai integrar dois 
serviços de BRT do corredor 
Transolímpica (51: Deodoro 
x Recreio parador e 52: Deo-
doro x Alvorada parador), 12 
linhas de ônibus convencio-
nais urbanos e trens da Super-
via (ramais Japeri, Santa Cruz 
e Deodoro). 

Terminal Deodoro é 
inaugurado; local vai 
integrar BRT, ônibus 
convencionais e trens

Esse é o 
primeiro dos 
quatro terminais 
previstos para 
a Transbrasil. 
A obra é 
considerada 
estratégica para 
a mobilidade da 
região

Boletim InfoGripe, da Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fio-
cruz), segue similar ao da 
semana passada, no qual se 
identificou um ligeiro aumento 
nos casos de Síndromes Res-
piratórias Agudas Graves 
(SRAG) associadas à covid-
19, majoritariamente locali-
zados em estados do Sudeste 
e do Centro-Oeste, com des-
taque para o Rio de Janeiro, 
São Paulo e Goiás.  

As informações são refe-
rentes à Semana Epidemioló-
gica 37 - de 10 a 16 de setem-
bro - e a análise tem como base 
os dados inseridos no Sistema 
de Informação de Vigilân-
cia Epidemiológica da Gripe 
(Sivep-Gripe) até o dia 18 de 
agosto.

Coordenador do InfoGripe, 
Marcelo Gomes destaca que 
a população adulta é a mais 
afetada e faz um alerta para 
alguns estados do Sudeste e 
do Centro-Oeste.

“O que continua chamando 
a atenção é essa retomada do 
crescimento da covid-19, espe-
cialmente no Rio de Janeiro, 
São Paulo e Goiás. É um pro-
cesso lento. O Rio de Janeiro 
chama um pouco mais a aten-
ção, pois a situação está mais 
clara, mas São Paulo tam-
bém já começa a ficar mais 

evidente”, afirmou Gomes, 
em nota.

VACINAÇÃO EM DIA
Em função da retomada 

que se observa, o pesquisa-
dor relembra a importância 
da vacinação em dia. “Temos 
a vacina bivalente, agora dis-
ponível para a maior parte das 
faixas etárias. E mesmo para 
aquelas faixas para as quais 
a bivalente ainda não está 
aprovada, estar em dia com a 
vacina disponível para a sua 
idade é fundamental, especial-
mente agora que observamos 
esse aumento”, destacou.

Em relação aos casos gerais 
de SRAG no país, detectou-
-se sinal de queda na tendên-
cia de longo prazo (últimas 
seis semanas) e de estabili-
dade na de curto prazo (últi-
mas três semanas).

Já para os vírus da influenza 
A e para o Vírus Sincicial Res-
piratório (VSR), o cenário é 
de estabilidade ou queda na 
maioria dos estados. Apesar de 
ainda ter um volume expres-
sivo no número de ocorrên-
cias de rinovírus em alguns 
estados, principalmente em 
crianças e pré-adolescentes, 
há uma tendência de interrup-
ção no crescimento ou início 
de queda.

A presidente do Supremo Tribunal Federal (STF), 
ministra Rosa Weber, marcou a data do julgamento da ação 
que pretende descriminalizar o aborto até a 12ª semana 
de gravidez. O caso será analisado pelo plenário virtual 
da Corte entre os dias 22 e 29 de setembro.  

Pela modalidade virtual, os ministros inserem os 
votos no sistema eletrônico e não há deliberação presen-
cial. O julgamento é aberto com o voto do relator. Em 
seguida, os demais ministros passam a votar até o horá-
rio limite estabelecido 
pelo sistema. Antes do 
julgamento, os advoga-
dos incluem vídeos com 
a gravação da susten-
tação oral. Um pedido 
de vista para suspender 
o julgamento também 
pode ser feito.

Desde 2017, uma 
ação protocolada pelo 
PSOL tramita na Corte. 
O partido defende que a 
interrupção da gravidez até a 12ª semana deixe de ser crime.  

Atualmente, a legislação brasileira permite o aborto 
em casos de estupro, risco à vida da gestante ou fetos 
anencéfalos.

Em 2018, o Supremo realizou audiência pública para 
debater o assunto com especialistas contrários e favorá-
veis à interrupção.

A liberação do caso para julgamento ocorre uma semana 
antes de Rosa Weber se aposentar compulsoriamente aos 
75 anos e deixar o tribunal. Na próxima semana, o minis-
tro Luís Roberto Barroso assumirá a presidência do STF.

SUPERFÍCIE DE ÁGUA ENCOLHEU EM PAÍSES 
AMAZÔNICOS, MOSTRA MAPBIOMAS
A superfície de água reduziu nos nove países amazônicos nos últimos 
10 anos. Segundo os dados da plataforma MapBiomas Água Países 
Amazônicos, lançada nesta quarta-feira (20), o período de 2013 a 2022 
apresenta uma retração na média de superfície de água de 1 milhão de 
hectares em relação ao período analisado, de 2000 a 2022.  
O MapBiomas é uma rede formada por organizações não 
governamentais, universidades e empresas de tecnologia que monitora 
as alterações do uso na terra no Brasil. O monitoramento da Região 
Amazônica é realizado por uma parceria com a Rede Amazônica de 
Informações Socioambientais Georreferenciadas, um consórcio de 
organizações da sociedade civil que atua em cinco países além do Brasil 
- Bolívia, Colômbia, Equador, Peru e Venezuela.
Apesar da retração, no ano passado o Brasil apresentou uma expansão 
da superfície coberta com água em relação à média histórica. Foram 
identificados 18,8 milhões de hectares cobertos de água em 2022, 
enquanto a média para o país é de 17,8 milhões de hectares.
A diferença fez com que a média da região no ano passado também 
ficasse cerca de 750 mil hectares acima do histórico.
“Na nossa região há três países que apresentaram uma redução da sua 
superfície de água durante todo o intervalo entre 2000 e 2022, que são 
Equador, Peru e Bolívia. Os outros seis países apresentaram um período 
de aumento e outro de redução de superfície de água, em relação 
à média histórica, que ocorreu entre 2013 e 2021, com tendências 
semelhantes, mas de magnitude variável”, explica Eva Mollinedo, uma das 
integrantes da equipe MapBiomas Água Países Amazônicos.
Na Bolívia, no ano passado, foi verificada uma retração de 41,8 mil 
hectares na cobertura de água em comparação com a média histórica de 
1,6 milhão de hectares.
No Peru, a redução da superfície com água ficou em 124,3 mil hectares 
abaixo da média histórica, de 1,7 milhão de hectares.
A diminuição da superfície com água ficou em 14,3 mil hectares no 
Equador, que tinha, em 2022, um total de 226,7 mil hectares de rios, 
córregos e lagos.

Dados são da Semana Epidemiológica de 10 a 16 de setembro

InfoGripe mantém 
alerta para 

aumento de casos 
de covid-19

Plenário virtual do STF analisará 
questão de 22 a 29 deste mês

Ministra Rosa Weber marca 
julgamento de ação que 
descriminaliza aborto

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO



�

O município de Barra do Piraí, na 
região Sul Fluminense, ganhou o título 
de “Cidade do Audiovisual” no Estado 
do Rio de Janeiro. A homenagem foi ofi-
cializada através da Lei 10.102/2023, 
dos deputados Rodrigo Bacellar (PL) 
e Munir Neto (PSD), sancionada pelo 
governador em exercício, Thiago Pampo-
lha, e publicada no Diário Oficial desta 
segunda-feira (18/09).

O título poderá ser utilizado nos 
símbolos, páginas e sinalizações oficiais 
do município. A evolução da cidade no 
setor do audiovisual, nos últimos anos, 
levaram Barra do Piraí obter projeção 
nacional e internacional, destaca o pre-
sidente da Assembleia Legislativa do 
Rio (Alerj), Rodrigo Bacellar. 

“Não podemos desconsiderar a 
importância do marketing positivo que 
esse título traz para Barra do Piraí, pois 
tem efeito midiático automático, dada 
a característica da própria atividade. 

A visibilidade trará ainda mais bene-
fícios para a cidade”, destaca o depu-
tado Rodrigo Bacellar.

Em 2009, Barra do Piraí criava o seu 
Polo Audiovisual, como estratégia de 
desenvolvimento econômico e social. 
Mais de 30 produções audiovisuais foram 
atraídas para gravarem na cidade. 

Através do projeto “Luz, Câmera, 
Educação!”, com oficinas de produção 
cinematográfica a alunos do 6º ano do 
ensino fundamental ao 3º ano do ensino 
médio de escolas públicas e particula-
res da cidade, foram produzidos mais 
de 100 curtas metragens de ficção ao 
longo dos últimos anos. 

O Festival Internacional Estudan-
til de Cinema de Barra do Piraí, criado 
em 2010, tornou-se o maior evento do 
gênero no país e alcançou repercussão 
internacional, levando Barra do Piraí a 
países como França, Cuba e Itália. E, 
em 2014, foi estabelecida uma parce-

ria internacional com o Giffoni Film 
Festival, da Itália, realizado há mais 
de meio século. Desde 2015, Barra do 
Piraí representa o Brasil nesse festival, 
levando jovens estudantes para essa 
fantástica experiência. 

O município foi ainda o primeiro e 
único do Brasil a conquistar um CVT 
– Centro Vocacional Tecnológico do 
Audiovisual pela Faetec, proporcio-
nando cursos profissionalizantes gra-
tuitos de roteirista, estilista, produção, 
direção de fotografia, edição, sonoplas-
tia e animação 3D. 

“Com todas essas realizações, Barra 
do Piraí já vinha sendo considerada a 
“Cidade do Audiovisual”, essa lei ofi-
cializa ao mesmo tempo em que propor-
ciona maior visibilidade institucional e 
o reconhecimento oficial dos poderes 
Legislativo e Executivo do Estado do 
Rio de Janeiro”, conclui o presidente 
da Alerj, Rodrigo Bacellar.
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Divulgação

Lei dos deputados Rodrigo Bacellar e Munir Neto foi publicada no Diário Ofi cial
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O Prefeito de Mangara-
tiba, Alan Bombeiro, san-
cionou nesta segunda-feira 
(18) a Lei N.º 1.509/23, que 
garante aumento do salário 
para os Conselheiros Tutela-
res que atuam no município. 
De acordo com a nova lei, o 
valor que anteriormente era 
de R$ 1.600,00, a partir de 1 
de janeiro de 2024, passará a 
ser de R$ 3.500,00 mensais. 
O reajuste salarial dos pro-
fissionais não era efetuado 
desde 2010.

O Prefeito de Mangara-
tiba, Alan Bombeiro, falou 
sobre a importância do rea-
juste.

“Estou muito satisfeito 
em poder garantir esse rea-
juste salarial para os Con-
selheiros Tutelares de Man-
garatiba. Esses profissionais 
desempenham, com muita 
dedicação, a garantia dos 
direitos das crianças e ado-
lescentes do nosso município 
e merecem todo o reconheci-
mento. Vamos continuar tra-
balhando para melhorar ainda 

mais as condições de trabalho 
e assegurar benefícios para a 
classe”, afirmou o Prefeito.

Já o Secretário de Assistên-
cia Social e Direitos Huma-
nos, Edu Jordão, agradeceu o 
reconhecimento da luta dos 
Conselheiros Tutelares.

“Essa é uma grande vitó-
ria de todos os atuais e futu-
ros Conselheiros Tutelares do 
município. O trabalho des-
ses profissionais é incansá-
vel e demanda muito de cada 
um. Por isso, é necessário 
reconhecer e buscar melho-
rias para eles. Agradeço ao 
Prefeito Alan Bombeiro por 
olhar com sensibilidade para 
os Conselheiros e sancionar 
a lei”, afirmou o Secretário.

Participaram também da 
solenidade de assinatura da 
Lei o Presidente do Conse-
lho Municipal da Criança e 
do Adolescente (CMDCA) de 
Mangaratiba, Márcio Guima-
rães, e a conselheira tutelar, 
Gaby Moreira, representando 
o colegiado dos Conselheiros 
Municipais da cidade.
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Autoridades participaram da solenidade com o prefeito

�vereador licenciado 
Ruy França (CID) 
pediu exoneração do 
cargo de secretário de 

Governo da Prefeitura de Cabo 
Frio nesta segunda-feira (18). 
A Prefeitura confirmou a infor-
mação.

O coronel da Polícia Mili-
tar explicou à reportagem que 
não estava se sentindo parte 
de um projeto.

“Eu abri mão de ser vere-
ador para construir um pro-
jeto iniciado por José Boni-
fácio (PDT) que eu não fazia 
parte, eu não era ouvido, não 
me sentia participante. Então, 
decidi voltar para a Câmara 
para poder desenvolver um 
trabalho”, pontuou França.

O agora ex-secretário de 
Governo disse que vai estar 
na Câmara para ajudar o que 
Magdala precisar. No entanto, 

não quis dizer se vai ser da 
base ou se vai ser um verea-
dor independente.

Em nota oficial, a Prefei-
tura informou que Ruy disse 
à prefeita que planeja inves-
tir na carreira de vereador, 
“a qual pretende se recan-
didatar”. O município deve 
divulgar o nome do substi-
tuto em breve.

Ruy foi um dos primeiros 
nomes confirmados no secre-
tariado de Magdala Furtado 
(PL), em julho.

Quando o governo com-
pletou uma semana, o então 
secretário disse à coluna Boca 
Miúda que “abriu mão do legis-
lativo por acreditar plenamente 
em Magdala”.

Ruy também comentava à 
época que arriscaria sua car-
reira e vida pública para “se 
meter em aventura”.
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Prefeitura confi rmou informação no começo da tarde desta segunda-feira (18)
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A Prevenção ao suicídio foi tema 
de palestra realizada no teatro da 
Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, Cidadania e Combate à 
Fome (Semascf), na Avenida Retiro 
da Imprensa, Bairro Piam. Promovido 
pelo Centro Especializado de Atendi-
mento à Mulher (Ceambel), aberto ao 
público, o evento, alusivo à campanha 
Setembro Amarelo: Vamos Conversar, 
Tudo pela Vida, abordou temas sobre 
transtornos mentais, como depressão 
e ansiedade. Segundo a palestrante, 
psicóloga Marcele Lourenço, a cada 
45 minutos, uma pessoa morre por sui-
cídio no Brasil. Trinta e dois morrem 
por dia e 12 mil morrem por ano, pelo 
mesmo motivo”, informou.

A Campanha Setembro Amarelo 
surgiu em 1994, a partir de uma trá-
gica história que envolveu um jovem 
americano, de 17 anos, chamado Mike 
Emme.  O rapaz demonstrou felicidade 
ao ganhar o carro que desejava: um 
Mustang amarelo. Foi no mesmo auto-
móvel que ele praticou o suicídio, dei-
xando um bilhete para os pais: “Des-

culpem mamãe e papai. Eu amo vocês. 
Com amor, Mike”.

��������	
�������
Marcele disse ao público presente 

que não há um fator único para o sui-
cídio. Problemas como; saúde, social, 
financeiro, sentimental e religioso, 
podem contribuir para o ato. A depres-
são, por exemplo não tem cara. É invi-
sível. Há dores que nenhuma morfina 
cura. É preciso estar atento ao com-
portamento de familiares, colegas de 
trabalho. O tratamento é fundamental 
e pode salvar”, assegura a psicóloga.

A artesã Dalva Lima Monteiro, 
85 anos, estava na sede da Semascf 
e aproveitou para assistir a palestra. 
“Ganhei o dia. Com toda a minha 
idade, desconhecia muita coisa sobre 
o assunto. Para mim foi muito provei-
toso. Eu tenho uma neta que é autista. 
Vou redobrar os cuidados e ficar mais 
atenta em todos”, afirmou a artesã. 
“Pelo menos, 17% dos brasileiros, em 
algum momento, já pensaram em dar 
fim a própria vida. Desse percentual, 

4,8% chegaram a elaborar um plano 
de suicídio”, disse Marcela.

��	��������	��
A secretária de Assistência Social, 

Cidadania e Combate à Fome, Tati 
Ervite, que diariamente publica vídeos 
de mensagens motivacionais em suas 
redes sociais, disse que não existe vida 
“mar de rosas” e que todos têm pro-
blemas. “Já enfrentei vários proble-
mas com a saúde da minha filha e do 
meu filho também e tive mais de um 
infarto. Sou muito grata a Deus. Amo 
minha vida. Mas o apoio, a compre-
ensão e um tempo para ouvir o pró-
ximo podem ser fundamentais e sal-
var vidas”, garante.

A coordenadora do Centro Espe-
cializado de Atendimento à Mulher, 
Gabriela Lima, destacou que o Ceam-
bel está atento às campanhas. “Aco-
lhemos e orientamos mulheres vítimas 
de vários tipos de violência. Elas pre-
cisam estar atentas e bem informadas. 
A palestra de hoje, com a nossa psicó-
loga, foi muito boa”, concluiu. 

�ova Iguaçu deu início, 
no último sábado (16), 
à campanha de vacina-
ção antirrábica. Reali-

zada pela Secretaria Municipal 
de Saúde, a ação vai acontecer 
pelos próximos cinco sábados, 
terminando em 21 de outu-
bro, em diferentes regiões da 
cidade, das 9h às 16h. Hoje, a 
vacinação foi em Comendador 
Soares e Austin.

A ação faz parte do calendá-
rio de imunização da Secreta-
ria Municipal de Saúde e acon-
tece em parceria com o Núcleo 
de Proteção Animal.  A estima-
tiva é de que cerca de cem mil 
animais sejam imunizados na 
campanha. Ao todo, 510 pro-
fissionais da saúde e outros 
250 voluntários estão envol-
vidos neste trabalho.

“A vacinação antirrábica é 
uma ação vital para prevenir 
a propagação da raiva, uma 
doença que ameaça a saúde 
dos animais de estimação dos 
humanos”, explicou o secre-
tário municipal de Saúde de 

Nova Iguaçu, Luiz Carlos 
Nobre Cavalcanti.

Morador de Comendador 
Soares, Felipe Matheus, de 
26 anos, aproveitou a oportu-
nidade para levar  os cachor-
ros Princesa e Smirlow para se 
imunizarem na E.M Armando 
Pires, um dos pontos de vaci-
nação da região.

“Essa iniciativa é muito 
boa, pois nem sempre pode-
mos levar os animais para vaci-
nar com em um dia da semana. 
É fundamental que nossos pets 
estejam protegidos pelas vaci-
nas. Isso é uma demonstração 
de amor e carinho que temos”, 
disse.

João Pedro Manhães, de 26 
anos, levou a Kiara, cão fêmea 
da raça labrador, para se pro-
teger. Ele também parabeni-
zou a iniciativa de vacinação 
em pontos diferentes.

“Quando temos a oportu-
nidade de vacinar os nossos 
animais é sempre bom, ainda 
mais de forma gratuita.  Muito 
positivo”, disse.
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A raiva é uma doença 
viral transmitida principal-
mente pela mordida de ani-

mais infectados, como cães e 
gatos. Ela é letal tanto para 
os animais quanto para os 
seres humanos. Portanto, a 
vacinação é a forma mais efi-

caz de prevenir a dissemina-
ção dessa doença.

A Campanha de Vacina-
ção Antirrábica será realizada 
em Nova Iguaçu nos dias 16, 

23 e 30 de setembro e 7 e 21 
de outubro. Confira os dias e 
endereços no site: http://www.
novaiguacu.rj.gov.br/semus/
vacinacao/antirrabica/
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A Prefeitura de Resende 
dá início à primeira etapa das 
obras de revitalização do CIEP 
342 Geraldo da Cunha Rodri-
gues, localizado no bairro São 
Caetano, na Rua A. Este pro-
jeto visa aprimorar a infraes-
trutura da escola, com foco 
inicial nas áreas de esporte e 
lazer, proporcionando aos alu-
nos um ambiente mais propí-
cio para atividades físicas e 
recreativas.

Segundo informações 
da Secretaria Municipal 
de Obras, as intervenções 
abrangem desde o acesso 
coberto à entrada do CIEP 
342 até o edifício da escola, 
incluindo a interligação com 
a quadra. A biblioteca pas-
sará por uma reforma com-
pleta, transformando-a em 
um centro dedicado à prá-
tica de lutas e danças.

Além disso, a unidade con-
tará com duas novas quadras, 
uma de concreto e outra gra-
mada, e a quadra poliesportiva 
passará por uma reformulação 
completa, que incluirá a imper-

meabilização da cobertura, o 
polimento do piso, uma pin-
tura completa, a reforma da 
arquibancada e reforços estru-
turais. A quadra poliesportiva 
será cercada por alambrados, 
garantindo acesso indepen-
dente para alunos e a comu-
nidade local.

O prefeito Diogo Balieiro 
Diniz enfatizou o compro-
misso da administração muni-
cipal com a melhoria das estru-
turas escolares. 

“Estamos com quase 30 
obras em unidades escolares 
em andamento, ainda com a 
previsão de mais atividades a 
serem executadas em outras 
escolas. A escola é a porta de 
entrada do conhecimento estu-
dantil para construir um futuro 
promissor. Por isso, continua-
mos empenhados em investir 
no desenvolvimento educacio-
nal de sua comunidade”, disse. 

Vale informar que está pre-
vista uma reforma completa 
para o CIEP 342 no início de 
2024, abrangendo os demais 
espaços da unidade. 
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Divulgação

Ação vai acontecer pelos próximos cinco sábados, terminando em 21 de outubro

Jeovani Campos / PMBR

A secretária de Assistência Social, Cidadania e Combate à Fome, Tati Ervite, destacou que já enfrentou vários problemas na vida

Neste primeiro momento, atividades acontecerão nas áreas de esporte 
e lazer; reforma completa está prevista para o início de 2024

Rafael Barreto/PMBR
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A Justiça marcou para 
hoje o júri popular de 
Matheus dos Santos da Silva, 
acusado de matar a faca-
das Vitorya Melissa Mota, 
de 22 anos. O caso aconte-
ceu em junho de 2021, no 
Plaza Shopping, em Niterói, 
Região Metropolitana do Rio. 
A sessão está marcada para 
às 13h, no Tribunal do Júri 
de Niterói.

De acordo com as inves-
tigações, Vitorya e Matheus 
eram colegas de turma em 
um curso técnico de enfer-
magem, mas o acusado man-
tinha interesse romântico 
não correspondido pela 
vítima. Os investigadores 
também confirmaram que 
a faca usada pelo acusado no 
assassinato foi comprada em 
uma loja do Plaza Shopping, 
momentos antes do crime.

No dia do crime, Matheus 
teria seguido a vítima até 
a praça de alimentação do 
local e sentado na mesma 
mesa que ela. Enquanto os 

dois conversavam, ele retira 
a faca da mochila e come-
çado a golpear Vitorya, impe-
dindo que ela se defenda. A 
cena foi registrada por câme-
ras de segurança do shop-
ping. 

O acusado só parou 
de esfaquear a vítima no 
momento em que uma tes-
temunha o conteve e imo-
bilizou até a chegada dos 
seguranças do shopping e 
da polícia. 

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 21 DE SETEMBRO DE 2023
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RONDA POLICIAL 
DO POVO

PATRIMÔNIO TOMBADO DO TEMPO 
DO IMPÉRIO, RESERVATÓRIO CARIOCA 
TEM PORTÃO DE FERRO FURTADO
Uma parte das grades de ferro que compõem o portão do 
Reservatório Carioca, em Santa Teresa, na Zona Central do 
Rio, foi furtada.
No lugar das grades, foram colocadas fitas de isolamento para 
evitar a entrada de visitantes. Atualmente, o local é administrado 
pela Águas do Rio. De acordo com um funcionário do local, o 
portão é de ferro feito no tempo imperial.
O local é um patrimônio histórico tombado pelo Instituto Estadual 
do Patrimônio Cultural (INEPAC) desde 1998. Em seu interior, 
abriga o antigo local de captação das águas do Rio Carioca no 
tempo do Império.
Até os dias de hoje, cariocas e turistas utilizam o local para 
se refrescar durante os dias quentes, que ainda é aberto para 
visitação. Nesta terça (19), diversos banhistas estiveram no local 
em buscas das águas do rio para fugir da onda de calor que 
atinge o Rio de Janeiro.

PERSEGUIÇÃO TERMINA EM  
ACIDENTE E DOIS ADOLESCENTES  
SÃO APREENDIDOS NO RECREIO

Uma perseguição entre suspeitos e policiais militares provocou 
intenso tiroteio na manhã desta quarta-feira (20) na Avenida 
Vereador Alceu de Carvalho com Avenida das Américas, no 
Recreio, na Zona Oeste. Na ação, dois adolescentes foram 
apreendidos após capotarem com um veículo durante uma 
tentativa de fuga.
Segundo a corporação, uma equipe do 31° BPM (Barra da Tijuca) 
foi acionada após informações sobre ocupantes de um veículo 
que estariam em fuga após realizarem disparos de arma de fogo 
na comunidade da Cascatinha, em Vargem Grande, Zona Oeste.
Em seguida, os policiais localizaram o carro e deram início 
a uma perseguição. Após um cerco, os criminosos atiraram 
contra a equipe. Durante o confronto, o veículo capotou e os 
ocupantes, dois adolescentes, tentaram fugir a pé, mas foram 
capturados. Com eles, foi apreendido uma carabina com 15 
munições intactas.
O carro que estava no sentido Avenida das Américas parou no 
sentido contrário da pista após o capotamento e chegou a ficar 
com marcas de tiros no para-brisa e na lateral. 

A
lexandre Max Pizão do Nas-
cimento, suspeito de ven-
der falsos atestados médi-
cos, foi preso, em flagrante, 

na Avenida Borges de Medeiro, na La-
goa, Zona Sul. No momento da pri-
são, ele apresentava um atestado em 
nome de um cardiologista que atende 

em São Gonçalo, na Região Metropo-
litana do Rio. 

De acordo com os policiais da 15ª 
DP (Gávea), Alexandre também carre-
gava diversos atestados em branco, mas 
com carimbo do mesmo médico. O sus-
peito, que possui antecedente criminal 
por estelionato, já vinha sendo investi-

gado por comercializar esses documen-
tos falsificados na Zona Sul.

Alexandre foi encaminhado ao sis-
tema prisional e ficará à disposição 
da Justiça. A investigação da 15ª DP 
(Gávea) segue em andamento para iden-
tificar as pessoas que utilizaram os ates-
tados fornecidos pelo suspeito.

Polícia prende 
suspeito de vender 
falsos atestados 

médicos na Zona Sul
Alexandre Max Pizão do Nascimento 

carregava atestados em branco 
com o carimbo de um médico 

O Disque Denúncia divulgou 
um cartaz que pede informações 
sobre a localização do ex-fuzileiro 
naval Thalys Luiz da Silva Gon-
zaga, de 25 anos, suspeito de rou-
bar um fuzil da Marinha do Brasil 
no Rio de Janeiro. A recompensa 
para informações que ajudem na 
prisão do foragido está estipulada 
em R$ 5 mil.

O roubo, que aconteceu no 
Comando dos Fuzileiros Navais, 
em dezembro do ano passado, foi 
flagrado por câmeras de segurança. 
Nas imagens, é possível ver um 
homem saindo de um carro pró-
ximo à cancela protegida por mili-
tares. O bandido aponta uma arma 
para um dos soldados, que não 
reage. O criminoso pega o fuzil do 
militar e foge.

De acordo com as investiga-

ções, Thalys integra a organização 
criminosa ligada ao tráfico de dro-
gas na favela do Castelar, em Bel-
ford Roxo, na Baixada Fluminense. 
Após o roubo, ele teria se escondido 
no Complexo da Penha, na Zona 
Norte do Rio, com a ajuda dos tra-
ficantes Edgar Alves de Andrade, 
o Doca, e Wilton Carlos Rabello 
Quintanilha, o Abelha, duas das 
principais lideranças do Comando 
Vermelho.

Em maio deste ano, policiais da 
Delegacia de Repressão a Entorpe-
centes (DRE) e da Delegacia Espe-
cializada em Armas, Munições e 
Explosivos (Desarme) consegui-
ram recuperar o fuzil na favela do 
Castelar.

Thalys teve sua prisão decretada 
pela 2ª Auditoria da 1ª Circunscri-
ção Judiciária Militar (CJM).

Homem que matou jovem a facadas em 
shopping de Niterói vai a júri popular hoje

Matheus dos 
Santos da Silva 

está preso 
preventivamente 

pela morte de 
Vitorya Melissa 

Mota, de 22 
anos, desde 

2021 , quando 
crime ocorreu

Disque Denúncia oferece R$ 5 mil para informações que  
levem à prisão de suspeito de roubar fuzil da Marinha

Thalys Luis 
da Silva 
Gonzaga, de 
25 anos, é 
ex-fuzileiro 
naval e 
investigado 
por roubar 
arma em 
quartel

Na ação houve intensa troca de tiros. Com a dupla, foi 
apreendido uma carabina com 15 munições intactas
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Dois delegados da Polí-
cia Civil do RJ condenados 
em dezembro do ano passado 
pela Justiça do Rio a penas 
que, somadas, ultrapassam 
30 anos de prisão seguem nos 
quadros da instituição.

Mesmo condenados por 
crimes de organização cri-
minosa, extorsão mediante 
sequestro, usurpação de 
função pública e corrupção, 
Rodrigo Sebastian Santoro 
Nunes e Thiago Luís Mar-
tins da Silva já embolsaram 
nos últimos meses mais de R$ 
700 mil dos cofres públicos. 
Eles são alvos de investiga-
ções da Corregedoria Interna 
da instituição que estariam 
paradas no órgão.

Rodrigo e Thiago Luís 
estão presos após serem sen-
tenciados pelo juiz Juarez 
Costa de Andrade, da 2ª Vara 
Criminal do Fórum Regional 
de Santa Cruz, em um inqué-
rito do Ministério Público do 
Estado (MPRJ) que apurou o 

envolvimento de policiais 
civis, militares e um bom-
beiro em um esquema crimi-
noso que extorquia dinheiro 
de vendedores de mercado-
rias piratas, ambulantes, pos-
tos de gasolina, bingos, donos 
de veículos clonados e comer-
ciantes em alguma situação 
irregular no Rio.

Rodrigo pegou 16 anos 
e quatro meses de prisão, e 
Thiago, 15 anos.

Na mesma decisão, o 
magistrado determinou, 
ainda, a perda do cargo 
público dos dois delegados e 
de 9 policiais civis - envolvi-
dos no esquema criminoso.

No entanto, até agora, 
os agentes seguem na Polí-
cia Civil, apesar da decisão 
judicial. Eles estão com os 
salários em dia, de acordo 
com o Portal da Transparên-
cia do Estado.

POLÍCIARIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 21 DE SETEMBRO DE 2023

DIVULGAÇÃO

RONDA POLICIAL DO POVO

MENINA DE 7 ANOS TEM SAPATO ATINGIDO POR TIRO  
DURANTE PERSEGUIÇÃO POLICIAL

J
eferson Sales, conhecido como Gabi-
gol da Torcida, sofreu um assalto com a 
equipe com a qual gravava um comer-
cial no começo da tarde de terça-feira 

(19). Também conhecido como Gabigordo, 
o sósia do atacante Gabriel Barbosa, do Fla-
mengo, contou ao g1 que o grupo foi abor-
dado por dois criminosos, um deles armado.

“Eu estava fazendo um trabalho para 
uma empresa de proteção veicular em Gua-
dalupe. Acabou a gravação em um escritório, 
e fomos fazer uma gravação externa. Está-
vamos em três carros, eu estava no último. 
O carro da frente, o do meio, foi abordado”, 
contou o sósia.

Jefferson contou que o carro com os dois 
criminosos atravessou na frente do veículo. 
De dentro, saiu um homem apontando uma 
arma. Ele mandou os ocupantes descerem.

“Eu desci do carro e gritei: ‘Qual é? A 
gente está indo fazer uma gravação.’ e fiz a 
posição do Gabigol”, contou.

O sósia disse que o criminoso não o reco-
nheceu.

Jeferson contou que já teve o celular fur-
tado, mas nunca havia passado por um assalto 
a mão armada.

“Sensação de medo, de incapacidade”, 
disse ele.

O assaltante tirou as pessoas do carro e 
entrou no veículo, mas não conseguiu ligá-
-lo. Ele se irritou e chegou a dar um tiro, que 
não acertou ninguém da equipe.

Em seguida, ele pegou os objetos usados 
na gravação e colocou no carro onde estava 
com o comparsa e partiram.

“Depois que ele fez o disparo eu me 
escondi ao lado do carro”, contou Gabigol 
da Torcida.

A Polícia Militar foi chamada e chegou a 
recuperar os objetos, com exceção do celular 
de uma das integrantes da equipe. Jefferson 
contou que um homem foi preso.

O caso foi registrado na 33ª DP (Rea-
lengo).

“Foi um susto tremendo, a violência está 
cada vez pior. Não tem como andar tranquilo 
no Rio de Janeiro”, disse Jeferson Sales.

Sósia de Gabigol é assaltado com 
equipe de comercial: ‘Sensação 

de medo, de incapacidade’

Jeferson Sales, conhecido como Gabigol da Torcida ou 
Gabigordo, estava gravando um comercial em Guadalupe 

quando a equipe foi abordada por homem armado

Um frentista morreu e outro 
ficou ferido depois que um tiro-
teio aconteceu em um posto de 
gasolina da Avenida Presidente 
Kennedy, na altura do Gra-
macho, em Duque de Caxias, 
na Baixada Fluminense, na 
madrugada desta quarta (20).

André Moura Couto, de 
47 anos, morreu no local. Já 
Marcelo Soares, de 55 anos, 
foi baleado na perna esquerda 
e levado por policiais para o 
Hospital Adão Pereira Nunes, 
em Saracuruna. Ele passou por 
exames e liberado horas depois 
para fazer a medicação em casa.

Segundo a Polícia Militar, 
uma equipe policial do 34º 
BPM (Magé) estava no posto 
de gasolina quando foi alvo de 
tiros por um grupo de crimino-
sos. Os policiais fazem parte 
da ocupação do Complexo da 
Mangueirinha, perto dali. A 
ocupação acontece desde o fim 
de agosto.

No dia em que a ocupação 
teve início um intenso tiroteio 

deixou dois mortos e dois feri-
dos, incluindo um frentista que 
descansava dentro de um carro 
durante o intervalo do trabalho.

A Delegacia de Homicí-
dios da Baixada Fluminense 

foi acionada e investiga o caso. 
O corpo do frentista foi enca-
minhado ao Instituto Médico 
Legal de Duque de Caxias e 
não há informações sobre o 
sepultamento.

Frentista morre e outro fica 
ferido após tiroteio em posto de 

combustíveis em Duque de Caxias

Homem de 47 anos morreu no local. Segundo a PM, policiais foram 
atacados por criminosos na altura do Gramacho

Delegados condenados em 2022 a penas 
que, somadas, ultrapassam 30 anos seguem 
nos quadros da Civil e com salários em dia

Dupla foi condenada por crimes de organização criminosa, 
extorsão mediante sequestro, usurpação de função pública  
e corrupção. Eles embolsaram nos últimos meses mais de 

 R$ 700 mil dos cofres públicos

HOMEM É PRESO POR ARMAZENAR  
PORNOGRAFIA INFANTIL NA BARRA DA TIJUCA
Um homem, identificado como Luís Cláudio de Oliveira Feitosa, foi preso nesta terça-feira 
(19), na Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio, por armazenar pornografia infantil.
De acordo com a Polícia Civil, após uma denúncia de que o homem guardava esse 
conteúdo, agentes da 30ª DP (Marechal Hermes) se deslocaram até a Avenida das 
Américas, onde Luís Cláudio foi abordado. A corporação investiga, ainda, se Luís Cláudio 
estuprava menores de idade e filmava os abusos. Aos policiais, ele alegou que “não havia 
crime em manter relações sexuais com meninas que menstruam”. Além disso, o homem 
disse que “crime é matar”. Nos computadores do suspeito, foram encontrados vídeos e 
fotos de relações sexuais entre crianças e adolescentes.  Luís Cláudio foi encaminhado à 
Cadeia Pública José Frederico Marques, em Benfica, na Zona Norte do Rio, onde passará 
por audiência de custódia.

Uma bala perdida atingiu, nesta terça-
feira (19), o sapato de uma menina de 7 
anos, durante uma perseguição policial 
na Rodovia Presidente Dutra, na altura 
de Irajá, Zona Norte do Rio. Segundo a 
Polícia Civil, os disparos foram realizados 
por criminosos e a criança, que estava 
dentro de um carro, não ficou ferida.
Nesta terça-feira, agentes da Polícia 
Rodoviária Federal (PRF) e da Polícia 
Civil realizavam mais uma fase da 

Operação Torniquete, que tem o 
objetivo de prender responsáveis por 
roubos de veículos. Ao identificarem o 
carro monitorado, os agentes deram 
ordem de parada, mas os homens não 
respeitaram. Desde então, começou 
uma perseguição que se estendeu 
até a Rua Itapera, perto do Shopping 
Via Brasil, em Irajá, onde os suspeitos 
abandonaram o veículo. Segundo a 
polícia, neste momento, os homens 

começaram a atirar contra as equipes.
Em meio aos disparos, um projétil 
acertou o sapato da criança de 7 anos, 
que estava dentro do carro com seu pai. 
As polícias afirmam que a menina não 
ficou ferida.  No local, um dos suspeitos 
escapou, mas Raphael dos Santos e Ryan 
da Cruz foram presos. Com eles, uma 
pistola, uma réplica de arma de fogo, 
munições, touca ninja e um “jammer”, 
que bloqueia sinais, foram apreendidos.

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio

É um excelente dia para mudar o seu campo de visão em relação a afetos. Se 
você está numa relação estável, ambos estão em busca de novas aventuras 
e com foco no desenvolvimento de um novo estilo de vida. Mas, se você está 
sozinho, abra o seu coração, porque há favorecimento para conhecer uma pessoa 
especial de outra cidade ou país.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Esforce-se mais para pensar no seu bem-estar. O céu o ajuda a avaliar os 
investimentos destinados ao seu trabalho ou para um imóvel. Uma mudança na 
forma de ver o mundo o ajuda a romper com barreiras que estavam travando 
as atividades de sua rotina ou do seu trabalho. O céu traz boas parcerias e 
soluções criativas.

TOURO
21 abr a 20 mai

O caminho está aberto para um relacionamento sério. Uma pessoa especial 
entra e está disposta a compartilhar uma vida com você. Se você já tem a sua 
pessoa amada, vai sentir a necessidade de expressar uma ideia e planejar 
uma viagem a dois. Boas notícias circulam, e você deve seguir o seu coração.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Dia maravilhoso para fazer aquilo de que gosta e se relacionar com 
pessoas que se conectam com os seus interesses. O céu favorece o 
namoro, a paquera e contatos que podem virar um convite especial. 
Você está aberto a viver novas experiências e deseja colocar todo o seu 
potencial para o mundo. Foque no seu bem-estar. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

É preciso ter estratégia para tomar decisões financeiras com foco para um 
imóvel ou para as necessidades da família. Mas o caminho está aberto para 
que crie um ambiente mais amistoso com pessoas muito próximas a você. 
Se você está em busca de uma nova casa ou um imóvel, uma excelente 
oportunidade se apresentará.

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você deve expor o que pensa com qualidade, e todos estão esperando saber sobre 
a sua opinião. O céu favorece a liderança de um projeto que o coloca em destaque 
numa atividade em grupo. O céu favorece viagens a lazer e contato com pessoas 
que gostam de você. Se você é um comunicador, será reconhecido. 

LIBRA
23 set a 22 out

Você deve expor o que pensa com qualidade, e todos estão esperando 
saber sobre a sua opinião. O céu favorece a liderança de um projeto que 
o coloca em destaque numa atividade em grupo. O céu favorece viagens 
a lazer e contato com pessoas que gostam de você. Se você é um 
comunicador, será reconhecido. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você está motivado com as possibilidades que o Universo lhe oferece 
para desenvolver um projeto. O seu posicionamento é importantíssimo 
para garantir uma projeção nas mídias. Faça barulho para que todos 
fiquem sabendo desse novo projeto. Você merece o melhor, sagitariano. 
Confie no processo e coloque o seu conhecimento em prática.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Há boas notícias acerca do trabalho. Você é reconhecido por um trabalho 
bem-feito ou pode receber um convite interessante. A relação com pessoas 
próximas abre os seus olhos para novas oportunidades de trabalho. Esteja 
atento ao que chega até você hoje. Pegue o dia para sair da sua rotina e 
esteja atento às oportunidades.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

Você prefere manter a discrição de suas metas. Mas é um dia ótimo 
para estreitar relações com chefes e figuras importantes que podem 
ajudá-lo a alcançar um objetivo. As relações são desenvolvidas com 
estratégia e têm tudo para dar certo. Uma proposta interessante pode 
trazer a necessidade de meditar sobre o tema.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

Uma ideia tem tudo para dar certo. É um dia ótimo para divulgar um evento do 
qual você faz parte. Um grupo de pessoas está envolvido nesse projeto. Pode se 
tratar de uma viagem ou um trabalho que o coloque em contato com pessoas 
de outra cidade ou país. Uma pessoa que atua nesse projeto vai fazer toda a 
diferença na sua vida.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

Uma pessoa o ajuda a desenvolver uma meta significativa. Nessa 
dinâmica, você tem a possibilidade de receber um patrocínio que abre 
frentes interessantes de trabalho. É preciso se colocar no lugar dessa 
pessoa para não perder as oportunidades. Para tudo há ajustes; abra a 
sua mente e desenvolva um novo campo de visão.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MARINA RUY BARBOSA BRILHA 
EM CASAMENTO COM VESTIDO 
DE LANTEJOULAS E OSTENTA 
R$ 30 MIL EM JOIAS
Marina Ruy Barbosa roubou a cena no casamento 
da empresária Paula Aziz com Francisco Garcia, 
realizado neste sábado (16). A atriz, que tem 
roubado a cena na pele da vilã Preciosa em 
“Fuzuê”, elegeu um look brilhoso muito poderoso 
para prestigiar o matrimônio da amiga.
Segundo informações publicadas pelo perfil Marina 
Ruy Barbosa Closet, a atriz escolheu um vestido azul 
da marca Self-Portrait, do diretor criativo Han Chong. 
Avaliada em R$ 7.200, a peça é franzida, repleta de 
paetês e com decotes finalizados com amarrações.

SASHA MENEGHEL INICIA PROCESSO 
PARA FUNDAR GRIFE DE MODA
Sasha Meneghel está pronta para dar um salto 
na carreira de estilista de moda. A modelo 
revelou que já está no processo para fundar 
a própria grife de roupas após se formar 
pela prestigiada Parsons Schools of Design, 
em Nova York, nos Estados Unidos.
“Estou no processo da abertura da minha marca. 

Me formei em moda pela 
Parsons em 2020. 

Sempre amei esse 
universo, desde 
criança. É algo 
muito presente 
na minha vida, 
minha mãe [Xuxa 
Meneghel] sempre 
me encorajou a 
explorar meu lado 

artístico”, 
celebrou 
Sasha.
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O
churrasco é a estrela das 
festas brasileiras, sempre 
regado a itens icônicos, 
como pão de alho, cacha-

ça que garante o brinde e o brigadeiro 
que encerra em grande estilo. No Out-
back Steakhouse, local oficial do públi-
co para celebrações e bons momentos, 
esses pratos queridinhos do Brasil aca-
bam de ganhar uma versão para lá de 
especial. A marca apresenta sua mais 
nova campanha “Brasilidades Outba-
ck”, estrelada pelo cantor Thiaguinho. 
O lançamento traz produtos inspirados 
nos sabores preferidos dos brasileiros 
quando o assunto é celebração, ago-
ra em versões únicas e cheias do Bold 
Flavour característico do Outback. Os 
itens já estão disponíveis em todos os 
restaurantes da marca pelo Brasil, por 
tempo limitado.

Como prato principal, não poderia 
ser diferente, o Outback trouxe uma 
versão “outbackzada” da famosa festa 
brasileira, o churraso. O Outback Bra-
zilian Barbecue (R$ 139,90) é ideal 

para compartilhar e vem com 2 ste-
aks Outback (225g ao todo), 3 coste-
las da Ribs on the Barbie, 3 sobreasas 
de frango, legumes grelhados e 2 novi-
dades incríveis que são as linguiças de 
costela com molho Barbecue – tudo 
isso servido numa churrasqueira exclu-
siva da marca, cheia de personalidade 
e que promete agradar os fãs. Entre os 
acompanhamentos, a estrela é a adap-
tação do famoso pão de alho brasileiro, 
só que dessa vez com o pão australiano 
da casa, já conhecido pelos clientes da 
marca. Não poderia faltar uma farofa de 
banana da terra, vinagrete e a Home-
made Golden Potatoes finalizadas com 
novo Sour Cream Ranch.

Seguindo no clima de celebração, 
a campanha traz o drink Tropical Trio 
(R$ 39,90), um trio de cachaças feito 
com ingredientes genuinamente nacio-
nais e que celebram nossas raízes: uma 
de Jabuticaba, com cachaça, xarope de 
jabuticaba com toque de limão e finali-
zado com espuma de jabuticaba; a de 
Jambu Mule, cachaça de jambu com 

toque de limão e xarope de maracujá, 
finalizado com espuma de gengibre e 
a Caipirinha Frozen, um frozen refres-
cante de cachaça com limão, toque de 
canela e pimenta caiena, finalizado com 
raspas de limão.

E, para fechar a festa, não poderia 
faltar uma sobremesa tipicamente que-
rida em território nacional! O Thunder 
& Brigadeiro Cake (R$ 44,90), con-
siste no clássico Brownie Thunder da 
marca, numa combinação de brigadeiro 
branco e uma camada de bolo de choco-
late Outback, com leve toque de canela 
e pimenta caiena. Servido com calda 
de brigadeiro, 2 Thunderdeiros (trufa 
de Brownie Thunder recheada de bri-
gadeiro branco), morango e farofa de 
Brownie Thunder.

Os lançamentos estão disponíveis 
nas unidades físicas do Outback de 
todo o país e por tempo limitado. 
O Outback Brazilian Barbecue e o 
Thunder & Brigadeiro Cake também 
podem ser encontrados no delivery 
da marca.

Outback lança versão de churrasco, 
drinks de cachaça e sobremesa de 
brigadeiro em versões inovadoras
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DJ SEXY LOVE AGITA O BAILE 
COM A RAVE DO SHOWMAN

Divulgação

VILA GALÉ PREPARA 
PROGRAMAÇÃO NOS RESORTS 

COM ACAMPAMENTO PARA 
O DIA DAS CRIANÇAS
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Divulgação

Divulgação

O 
Rio celebra a sua praia. Essa é a pro-
posta do “Festival Praia Rio 2023”, que 
tem o apoio da Lei Federal de Incen-
tivo à Cultura, patrocínio da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro, Secreta-

ria Municipal de Cultura e Santander Brasil. O fes-
tival - que é idealizado pelo criativo carioca Raoul 
Notrica, produzido pela Dellarte, que comemora 40 
anos de sucesso em soluções culturais, e realizado 
pela Stretto - ainda conta com o programa de recom-
pensas Esfera. É a primeira edição do evento, que vai 
ocupar Ipanema de 28 de setembro (quinta-feira) a 
1º de outubro (domingo), das 11h às 21h30, em dois 
locais: na icônica Casa de Cultura Laura Alvim e no 
Parque Garota de Ipanema.

Serão quatro dias de evento, com programa-
ção gratuita. Na Casa, o público confere todos os 
dias encontros inusitados sobre a cultura da praia 
carioca, com bate-papos sobre comportamento, 
moda, gastronomia, esportes, música e economia, 
além de uma conversa sobre sustentabilidade, com 
o tema “Vai dar praia amanhã?”. No andar de cima 
do casarão, uma exposição 8D interativa sobre o 
mar ocupará as três salas das galerias e, no fim de 
tarde, apresentações de bossa-nova do compositor 
e instrumentista Cecelo Frony e seus convidados, 
com vista para o pôr do sol de Ipanema.

Dentro do Parque Garota de Ipanema, no sábado 
e no domingo, mais festival para todas as idades, 

com muita animação e vista para a praia, em uma 
feira com curadoria da Junta Local e uma oficina 
de pipas para as crianças. Aos fins de tarde, além 
do som das ondas do Arpoador, o evento promove 
dois shows a cada dia. Como não poderia faltar em 
uma celebração da praia carioca, as apresentações 
contam com a presença muito especial de um dos 
pais da bossa-nova, Roberto Menescal, de Leila 
Pinheiro e da cantora Mart´nália, além de outros 
nomes da música brasileira. 

Nas areias e nos céus da praia, o público poderá 
ainda assistir a uma exibição inédita, a cada dia, de 
pipas artísticas, com um bicampeão mundial brasi-
leiro e um grande nome internacional, em sua pri-
meira vez no Brasil - Alain Micquiaux.

O brasileiro Max Cardoso, consagrado bicampeão 
mundial de pipas artísticas, vai oferecer uma ofi-
cina de pipas para crianças. Max reforçará a impor-
tante mensagem de alerta contra as linhas de cerol.

As atrações para os pequenos não param por aí. 
No sábado e no domingo, o bloco Mini Seres do Mar 
vai estar a postos, a partir das 11h, no Parque Garota 
de Ipanema, para encantar a garotada em um encon-
tro ao ar livre. No repertório do bloco, que é sucesso 
entre os pequenos e suas famílias, estão clássicos do 
cancioneiro infantil e da MPB com a temática mari-
nha. Ao som de sanfonas, violino, sopros e zabumbas, 
a trupe promete levar todos em uma lúdica e divertida 
viagem pelos ritmos brasileiros.

FESTIVAL PRAIA RIO 2023 ACONTECE EM IPANEMA

O festival acontece de quinta a domingo
(nos dias 28/09, 29/09, 30/09 e 01/10)
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O Caxias Shopping realiza mais uma edi-
ção da Feira de Adoção Pet em parceria com 
a instituição Gatinhos da Praça, neste sábado, 
dia 23 de setembro. A ação de incentivo à ado-
ção responsável, que acontece das 10h às 14h, 
vai reunir cerca de 15 filhotes, entre gatos e 
cachorros, resgatados das ruas, que estão pron-
tos para receber um novo lar.

Para adotar um novo amigo de quatro patas, 
o interessado deve ser maior de 18 anos, apre-
sentar identidade, CPF e comprovante de resi-
dência. O mais importante: os candidatos a 
tutores de pets vão passar por uma entrevista 
com os organizadores. 

CRIANÇAS E ADOLESCENTES DO 
“TEATRO NA ZONA NORTE” PRODUZEM 

FILME DOCUMENTAL COM EXIBIÇÃO 
NESTE SÁBADO, EM BOTAFOGO
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Exibição será no Espaço Itaú de Cinema, na Praia de Botafogo

SERVIÇO
�����������

Data: 23 de setembro (sábado)
Em parceria com a Escola 

de Cinema e Espaço Itaú de 
Cinema- Botafogo

Local: Espaço Itaú de Cinema 
- Praia de Botafogo, 316 - 

Botafogo
Horário: 11h30

Entrada: Gratuita

SERVIÇO
�����������

Data: 23 de setembro (sábado)
Horário: das 10h às 14h

Local: Parcão – Próximo à loja 
Americanas Express

Caxias Shopping: Rod. 
Washington Luiz, 2895 - Duque 

de Caxias
Central de Atendimento ao 

Cliente:
(21) 2018-2324   

Divulgação

A temática das atividades é ‘Rei Nep 
na Selva’, onde serão reforçadas ações 

sustentabilidade e de preservação 
da natureza junto aos pequenos

CAXIAS SHOPPING REALIZA 
NOVA FEIRA DE ADOÇÃO 

PET NO PRÓXIMO SÁBADO

Ação em 
parceria 

com a ONG 
Gatinhos 
da Praça 
incentiva 
a adoção 

de cães 
e gatos
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O prazo para aderir ao Concurso 
Nacional Unificado, que vai centra-
lizar os certames autorizados para o 
recrutamento e a seleção de servido-
res públicos federais, chegará ao fim no 
dia 29 deste mês. A proposta é direcio-
nada a órgãos e entidades do governo 
federal, e já conta com dez respostas 
positivas. Elas são de nove ministérios 
e uma agência reguladora, conforme 
divulgado pelo Ministério da Gestão e 
Inovação em Serviços Públicos.

Ao todo, já estão confirmadas, 5.151 
vagas a serem oferecidas pelo concurso 
unificado. Entre elas, oportunidades no 
IBGE, Funai, CNPq e outros órgãos.

Segundo o governo federal, o “Enem 
dos concursos públicos” vai agilizar 
a contratação de servidores, após a 
perda de 73 mil funcionários ao longo 
dos últimos seis anos. Além disso, os 
processos seletivos chegarão a mais 
pessoas, com a aplicação das provas 
em cerca de 180 municípios. E é espe-
rado que a seleção unificada possibi-
lite a gestão transversão na adminis-
tração pública.

Os candidatos farão questões 
objetivas com matriz comum a todos 
os candidatos e provas dissertati-
vas com cobranças específicas de 
uma área de atuação. Para isso, no 
momento da inscrição no chamado 

Concurso Nacional Unificado, os 
candidatos deverão escolher um 
dos blocos das áreas de atuação 
governamental disponíveis no cer-
tame e indicar cargos por ordem de 
preferência.

A consultoria especializada 
em educação internacional Stu-
dent Travel Bureau (STB) pro-
move a nova edição da Feira do 
Intercâmbio STB. O evento será 
realizado nesta quinta-feira (dia 
21), em Copacabana. Serão ofere-
cidos descontos de até 40% para 
quema quer estudar fora do país.

As inscrições podem ser feitas 
no site do evento, que será feito 
das 15h às 20h, no Hilton Rio de 
Janeiro Copacabana – Avenida 

Atlântica 1.020.
Segundo o STB, o objetivo do 

encontro é reunir “as melhores 
escolas internacionais e pessoas 
interessadas em estudar no exte-
rior”.

O link para inscrição é: https://
conteudo.stb.com.br/evento-
-feira-de-intercambio-rio-de-
-janeiro?utm_source=blog&utm_
m e d i u m = s o c i a l & u t m _
campaign=evento-geral-ooh-leads_
bofu-feira_do_intercambio.
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Desconto de até 40% serão oferecidos
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O 
Bora Zé, programa 
de inclusão produtiva 
da Ambev em parce-
ria com o Zé Delivery, 

chegou ao Rio de Janeiro. Com a 
ampliação da iniciativa que leva 
oportunidades de estudo e traba-
lho a pessoas entregadoras e suas 
famílias, a companhia espera im-
pactar a vida de 120 mil pessoas 
por mês. O programa, que ofere-
ce trilhas de capacitação, conexão 
e oportunidades de emprego den-
tro do ecossistema, é uma parce-
ria com a ONG Generation Brazil 
e as empresas Analytica Ensino e 
Eduk, que atuam no segmento de 
educação formal e cursos on-line.

Com a plataforma Bora Zé, 
cerca de 500 vagas formais são 
geradas por ano no ecossistema 
da Ambev. São empregos nas áreas 
de vendas e logística, que possibi-
litam pessoas entregadoras trilha-
rem um novo caminho, impulsio-
nando a mobilidade social. A pri-
meira fase do projeto foi focada em 
São Paulo e agora chega ao Rio de 
Janeiro. 

A iniciativa nasceu diante da 
realidade de que 40% da base de 
entregadores do Zé Delivery não 
tinham o ensino médio completo. 
Com o Bora Zé, a Ambev firmou 

uma parceria com a Analytica 
Ensino para ofertar duas mil bol-
sas de estudo para supletivo do 
ensino fundamental e médio. A 
ação também contará com cursos 
de curta duração ofertados pela 
Eduk, com conteúdos online que 
podem ser acessados pelo celular.

Para reforçar um dos pilares da 
inclusão produtiva, a conexão, as 
pessoas entregadoras do Bora Zé 
com ensino médio completo pode-
rão contar também com uma tri-
lha de capacitação mensal para 
conectá-los com vagas de empre-
gos dentro do ecossistema Ambev.

Nessa qualificação, além das 
aulas, a turma contará com um 
treinamento intensivo com obje-
tivo de ampliar a absorção dos 
conteúdos para processo seletivo, 
de maneira prática e com carga 
horária flexível. Os aprovados na 
etapa final do programa, a depen-

der da trilha de carreira escolhida, 
poderão ainda contar com acom-
panhamento do time da Genera-
tion Brazil para auxiliá-los nesse 
processo de transição e benefí-
cios exclusivos para potenciali-
zar o seu ingresso no mercado 
de trabalho.
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Divulgação

Divulgação

Ao todo, já estão garantidas 5.151 vagas a serem oferecidas pelo concurso unifi cado

Interessados têm até o dia 29 para realizar a inscrição

Reprodução
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A edição deste ano dos 
Jogos da Juventude termi-
nou no último sábado (16). 
O trabalho sobre a competi-
ção, realizada em Ribeirão 
Preto (SP), ainda não parou. 
Para os profissionais do Cen-
tro de Avaliação e Monitora-
mento, que passaram as duas 
semanas do evento coletando 
dados dos cerca de 4 mil par-
ticipantes, ele está apenas ini-
ciando. Afinal, é agora que as 
informações serão analisadas 
e comparadas, servindo de 
base para estudos sobre as 
novas gerações do esporte 
brasileiro.

A estrutura foi montada 
pelo Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB) no Centro de Even-
tos Taiwan, onde esteve ins-
talada a área de convivên-
cia dos atletas. As análises 

levaram em conta antropo-
metria (estudo de medidas e 
dimensões corporais), potên-
cia de membros superiores 
e inferiores, agilidade e cor-
rida. Os avaliadores foram os 
mesmos que realizam testes 
com esportistas olímpicos e 
de seleções de base no Cen-
tro de Treinamento do Time 
Brasil, na Barra da Tijuca, 
zona oeste do Rio de Janeiro.

“O Centro de Avaliação e 
Monitoramento é uma inicia-
tiva que vem desde 2019 nos 
Jogos da Juventude. A gente 
coleta informações para criar 
um grande banco de dados, 
que sirva de referência para 
os professores compararem 
seus atletas com aqueles que 
são os melhores deste ano 
no Brasil, em idade esco-
lar”, explicou o supervisor de 

Ciência e Tecnologia Espor-
tiva do COB, Felipe Lucero.

De 2019 para cá, as infor-
mações sobre mais de 10 mil 
jovens que participaram dos 
Jogos da Juventude foram 

compiladas. Alguns atle-
tas, inclusive, participaram 
de mais de uma edição do 
evento e foram analisados 
em momentos diferentes. 
Segundo Lucero, o estudo 

terá cortes por idade, sexo, 
modalidade, região e estado. 
A ideia é que os primeiros tra-
balhos com base nos dados 
sejam apresentados no iní-
cio de 2024.

Em longo prazo, o obje-
tivo da coleta de dados é ter 
a compreensão de como esses 
meninos e meninas, se alcan-
çarem o nível de atletas olím-
picos, chegaram lá. A história 
dos Jogos da Juventude mos-
tra que o evento fez parte da 
caminhada de muitos deles. 
Medalhista de ouro na Olim-
píada de Londres, na Grã-
-Bretanha, em 2012, a ex-
-judoca Sarah Menezes é um 
exemplo. Nomes de peso do 
esporte brasileiro, como Dar-
lan Romani (arremesso do 
peso), Hugo Calderano (tênis 
de mesa) ou Etiene Medeiros 
(natação) também passaram 
pela competição de jovens.

No ano que vem, os Jogos 
da Juventude serão realizados 
em Blumenau (SC). Em 2025, 
o evento vai para Brasília.

MARACANÃZINHO 
VOLTA A SEDIAR 
CAMPEONATO 
OFICIAL DE VÔLEI, 
APÓS SETE ANOS 
DE AUSÊNCIA

S em sediar um 
campeonato ofi-
cial desde os Jo-
gos Olímpicos de 
2016, o Maraca-
nãzinho, localiza-

do na Zona Norte da cidade, 
será a sede do Pré-Olímpico 
masculino da modalidade, 

que acontece entre 30 de se-
tembro e 8 de outubro. Com 
a competição, a cidade do Rio 
de Janeiro volta a integrar o 
circuito internacional do es-
porte, que há muito tempo é 
uma paixão nacional.

Mas o protagonismo no 
Rio não para por aí. Em 2024, 

a cidade também sediará a 
fase preliminar da Liga das 
Nações. Além disso, a capi-
tal fluminense lançou a 
sua candidatura como sede 
para o Mundial de Vôlei de 
Praia, evento que acontece 
em 2025.

Sergio Campos, sócio-

-diretor da Klefer, empresa 
de marketing esportivo 
que negociou o Pré-Olím-
pico masculino, festejou a 
conquista, lembrando que, 
para os atletas brasileiros, 
jogar em casa representa um 
grande estímulo na conquista 
de novos títulos.

“Era um desejo do Bra-
sil jogar em casa para a dis-
puta da vaga olímpica”, disse 
o empresário, acrescentando 
que o “estádio, símbolo do 
vôlei nacional e mundial, não 
era usado para um campeo-
nato oficial desde os Jogos 
Olímpicos de 2016”, con-

forme reportou a Veja Rio.
De acordo com um levan-

tamento realizado o Ibope 
Repucom, o vôlei desperta 
o interesse de 87% dos bra-
sileiros, ocupando a 5ª posi-
ção no ranking das modali-
dades esportivas mais prati-
cadas no Brasil.

Estádio será sede do Pré-Olímpico masculino, entre 30 de setembro e 8 de outubro

O Parque Madureira, na 
Zona Norte do Rio, receberá 
a 3ª etapa do Campeonato 
Carioca de Basquete 3×3. A 
disputa acontece nos dias 22, 
23 e 24 de setembro. O evento 
terá início às 10 horas, com 
entrada gratuita.

O desafio do Basquete 3×3, 
que pede muita habilidade, é 
realizado individualmente por 

jogadores que mostram os seus 
melhores dribles e jogadas. 
A modalidade cresce a cada 
evento e vem sendo realizado 
em diversos pontos do Brasil.

Durante a competição tam-
bém será realizado o Rei da 
Quadra, no dia 23 de setem-
bro, a partir das 17 horas. O 
torneio premia os três primei-
ros colocados do desafio.

O skate foi uma das atra-
ções da 2ª edição do Festi-
val de Cultura Urbana da 
cidade de Itaguaí-RJ, rea-
lizado no último final de 
semana. Durante o evento, 
que teve como um dos pal-
cos o bowl da Praça Estrela 
do Céu, crianças do projeto 
Skate Movimenta Itaguaí 
tiveram a oportunidade de 
se apresentar para o público.

“Foi uma experiência 
fantástica para as crian-
ças. Cada uma teve a opor-

tunidade de mostrar o que 
tem aprendido nas aulas. 
Cada uma fez uma volta de 
45 segundos mostrando o 
que vem aprendendo nas 
aulas do projeto”, desta-
cou Rafael Rodrigues, ins-
trutor de skate do projeto.

O skate é uma das moda-
lidades oferecidas pelo Movi-
menta Itaguaí, um programa 
organizado pela Prefeitura, 
por intermédio da Secreta-
ria Municipal de Esporte e 
Turismo, e que tem como 

intuito melhorar a quali-
dade de vida da população 
local através do esporte e 
de outras atividades físicas.

“Apesar da apresenta-
ção de skate das crianças 
ter um caráter competitivo, 
foi muito legal ver uma tor-
cendo para a outra durante 
o evento. O skate, apesar de 
ser um esporte individual, 
é praticado de forma cole-
tiva. As crianças se diverti-
ram bastante por aqui hoje”, 
complementou o instrutor.

O evento acontece nos dias 22, 23 e 24 de setembro, com entrada gratuita

Parque Madureira é palco do 
Campeonato Carioca  
de Basquete 3×3

SERVIÇO:

III Etapa do Campeonato 
Carioca de Basquete 3×3
Data: 22, 23 e 24 de setembro
Horário: a partir das 10h
Local: Parque Madureira – 
Rua Soares Caldeira, 115 – 
Madureira
Entrada gratuita

Skate se destaca em festival de 
cultura na cidade de Itaguaí

Modalidade olímpica 
é oferecida a 

crianças através de 
programa público

Por futuro olímpico, comitê mapeia talentos nos Jogos da Juventude
Iniciativa do COB 

visa criação de 
banco de dados 

sobre jovens atletas

DIVULGAÇÃODIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



1212 ESPORTES

RONDA ESPORTIVA 
DO POVO

RIO DE JANEIRO, QUINTA-FEIRA, 21 DE SETEMBRO DE 2023

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

POPÓ DIZ MOTIVO DE NÃO 
ENCARAR LUTADORES DE BOXE  
E REBATE CRÍTICOS
Um dos grandes ídolos nacionais, Acelino Popó Freitas voltou 
aos holofotes com os desafios contra celebridades. O tetracampeão mundial enfrentou o youtuber 
Whindersson Nunes, depois nocauteou José Pelé Landy - ex-lutador de MMA - e, por fim, o humorista 
Junior Dublê. Os desafios, porém, não param por aí.
Para 2024, Popó já tem acordo para enfrentar o empresário Guilherme Grillo e a tão aguardada luta 
contra Kleber Bambam, onde os dois vêm se provocando frequentemente nas redes sociais. Através do 
Instagram, o baiano respondeu o motivo de não lutar contra lutadores de verdade.
“Por que não luta com lutador de Boxe? Eu luto com quem eu quero. O tetracampeão mundial de Boxe luta 
hoje com quem ele quer, não tenho mais aquela obrigação de defender o título mundial”.

SELEÇÃO FEMININA DE VÔLEI DERROTA PORTO RICO,  
E SEGUE INVICTA NO PRÉ-OLÍMPICO
A seleção brasileira feminina 
de vôlei venceu mais uma no 
Pré-Olímpico. A vítima da vez 
foi Porto Rico, nesta quarta-
feira (20), que perdeu por três 
sets a zero, com parciais de 
25/21, 25/15 e 25/9. Com a 
quarta vitória na competição, o 
Brasil segue firme em busca de 
uma das vagas para os Jogos 
de Paris.
A Seleção se impôs diante 
de Porto Rico e conseguiu 
uma vitória tranquila. As três 
maiores pontuadoras no duelo 
foram brasileiras: Rosamaria (15), Thaisa (14) e Diana (13), que foi escolha do técnico José Roberto 
para o lugar de Carol.  
O próximo compromisso do Brasil será na sexta-feira (22), contra a Turquia, às 4h (horário de Brasília). 
Já no sábado (23), a Seleção encara a Bélgica, no mesmo horário, e fecha a competição contra o Japão, 
no domingo, às 7h25.

O s vascaínos chegam para a 
partida embalados pela vi-
tória no clássico contra o 
Fluminense. No entanto, o 
atacante Rossi afirmou que 
a equipe espera um duelo 

complicado contra os paranaenses. A 
partida começa às 19h (horário de 
Brasília), e marca o retorno do Cruz-
-Maltino a São Januário após qua-
se três meses. 

“Jogo difícil e de muita pressão, 
porém a nossa está em uma cres-
cente muito boa. Fizemos uma 
ótima semana de treino. Todo 
mundo concentrado. Expec-

tativas melhores possíveis. São Januário vai 
pulsar. Estou ansioso para ver a torcida do 
nosso lado no nosso templo”, disse à Vasco TV.

Rossi também comentou o fato da torcida 
ter esgotado os ingressos em pouco tempo.

“Não é surpresa para ninguém se esgo-
tar em pouco tempo. A torcida está sempre 
com a gente. Vai estar sempre junta. Estou 
ansioso. Já durmo pensando no ambiente. 
Tenho passado para os jogadores que não 
jogaram aqui. Passei para o Medel como é o 
ambiente. Espero que seja uma quinta-feira 
maravilhosa”, declarou.

O Vasco precisa da vitória para se aproxi-
mar do objetivo de deixar a zona de rebaixa-
mento do Campeonato Brasileiro.

ROSSI PREVÊ JOGO DIFÍCIL 
DO VASCO CONTRA O 

CORITIBA, MAS DESTACA 
FORÇA DA TORCIDA

Partida 
acontece 
hoje

Dos reforços contrata-
dos pelo Fluminense para o 
segundo semestre, o zagueiro 
Marlon Santos, de 28 anos, 
foi o único que chegou com 
status de titular. Com o pres-
tígio de ter atuado as últimas 
sete temporadas no futebol 
europeu, a conquista da vaga 
na equipe de Fernando Diniz 
parecia questão de tempo. 
Porém, o defensor revelado 
em Xerém, acabou oscilando, 
e segue com opção no banco 

de reservas.
Até o momento, Marlon 

Santos entrou em campo em 
oito partidas, desde que voltou 
ao Fluminense. Ele foi titular 
em quatro. Na estreia, o defen-
sor mostrou boa desenvoltura 
na vitória sobre o Palmeiras 
por 2 a 1, porém, posterior-
mente, participou de parti-
das que a defesa oscilou muito 
como nas derrotas para o Grê-
mio por 2 a 1, e para o Vasco 
por 4 a 2, e no empate contra 

o Athletico-PR.
Somada a sua oscilação, 

Felipe Melo voltou a viver 
um bom momento no Flu-
minense.

Apesar da oscilação, Mar-
lon Santos está emprestado 
ao Fluminense até junho de 
2024, e ainda tem tempo 
para mostrar o seu valor, 
conquistar a titularidade, e 
convencer Fernando Diniz 
que merece uma vaga na sele-
ção brasileira.

Marlon Santos não consegue conquistar 
a titularidade neste início de retorno

Flumiense: Zagueiro, de 28 anos, disputa posição com Felipe Melo

Em meio a mais um 
momento turbulência, que 
piorou com a briga entre o 
vice-presidente de futebol 
do Flamengo, Marcos Braz, 
e um torcedor, a diretoria do 
clube carioca estuda aumen-
tar segurança de jogadores e 
também da diretoria para a 

semana, que é de decisão da 
Copa do Brasil. A informação 
é da ESPN.

Segundo o site, a diretoria 
ligou o sinal de alerta em rela-
ção à segurança e considera o 
clima não só pesado como tam-
bém preocupante para os pró-
ximos dias. Ademais, o Rubro-

-Negro vê uma parte específica 
da torcida querer tumultuar e 
pressionar o ambiente.

Vale lembrar que um perfil 
de uma organizada criou, na 
última segunda-feira, um “dis-
que denúncia” para jogadores 
ou dirigentes que forem vistos 
bebendo ou na praia.

Com contrato até o fim do ano, Bruno Hen-
rique, de 32 anos, não tem sua presença no 
Flamengo confirmada para o ano que vem. De 
acordo com informações do portal “UOL”, o 
Palmeiras teria interesse na contratação do 
jogador, que defende o Rubro-Negro desde 
2019.

O Verdão deseja a contratação de um ata-
cante de peso para reforçar o elenco em 2024. 
Dudu, ídolo alviverde, sofreu uma grave lesão 
no joelho, e só deverá voltar aos gramados no 
meio da próxima temporada. Bruno Henrique 
seria visto como o nome ideal.

O Flamengo deseja a renovação do atacante 
por mais duas temporadas, porém, não houve 
avanço nas tratativas. A vontade Bruno Hen-
rique também seria de permanecer no clube 
carioca. Porém, o jogador vem sendo bastante 
assediado.

O atacante, de 32 anos, chegou ao Fla-
mengo em 2019 e se tornou um dos maiores 

Após briga com Braz e ameaças de 
organizada, Flamengo estuda reforçar a 
segurança de jogadores e da diretoria

Palmeiras entra na briga pela contratação 
de Bruno Henrique, do Flamengo

nomes da história recente do Rubro-Negro. 
Bruno Henrique conquistou duas Liberta-
dores, dois Brasileiros, uma Copa do Brasil, 
uma Recopa Sul-Americana, duas Superco-
pas e três Estaduais.

Atacante, de 
32 anos, tem 
contrato até 
o fim do ano
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